

Cultura

‘Prima facie’, el fenómeno teatral de Suzie Miller, ahora es una novela —P40

Elon Musk quiere hacerse ahora con la empresa de ChatGPT

El magnate, enfrentado a Altman, ofrece 94.500 millones por OpenAI

IKER SEISDEDOS
Washington

Un consorcio liderado por Elon Musk, el hombre más rico del mundo y estrecho aliado de Donald Trump, ha lanzado una oferta de 97.400 millones de dólares (94.500 millones de euros) por OpenAI, la empresa de inteligencia artificial creadora de ChatGPT. La oferta está por debajo del valor de mercado de OpenAI y supone una hostil provocación del magnate sudafricano. El consejero delegado de OpenAI, Sam Altman, respondió en un mensaje en X: “No, gracias, pero te compramos Twitter por 9.740 millones de dólares, si quieres”. Musk pagó 44.000 millones por la red social ahora llamada X.

Musk estuvo junto a Altman en la fundación de OpenAI, pero las fricciones entre ambos magnates de Silicon Valley han ido a más ante su prevista transición a una empresa con fines de lucro. El jefe de Tesla, X y SpaceX ha presentado una serie de demandas en las que acusa a OpenAI de traicionar su espíritu original al buscar el beneficio y aliarse con Microsoft para dominar el desarrollo de la IA. —P25

EE UU extiende a todo el mundo la guerra comercial con los aranceles

M. VIDAL LIY / I. S.
Washington

La guerra comercial de Donald Trump ya es global. El presidente de EE UU aprobó anoche los aranceles del 25% a las importaciones de aluminio y el acero de todo el mundo sin prever ninguna excepción. —P2 A 4

Hamás suspende la entrega de rehenes e Israel activa la alerta

Trump advierte que si los secuestrados no son liberados el sábado, dará por roto el alto el fuego y “se desatará el infierno”

ANTONIO PITA / LUIS DE VEGA
Jerusalén

Hamás anunció ayer el aplazamiento “hasta nuevo aviso” de la entrega de rehenes israelíes prevista para el sábado en respuesta a tres semanas de “violaciones” del alto el fuego por el Gobierno de Benjamín Netanyahu. El mi-

nistro israelí de Defensa, Israel Katz, ordenó al ejército prepararse “al máximo nivel de alerta para cualquier escenario posible en Gaza”.

Es la mayor crisis de la tregua que entró en vigor el 19 de enero, y que preveía la entrega de secuestrados, en un canje por pre-

sos palestinos en cárceles israelíes, cada semana. Donald Trump empleó un tono amenazante en su respuesta, al afirmar que si los rehenes israelíes no son liberados antes del mediodía del sábado, propondrá cancelar la tregua vigente y dejará que “se desate el infierno”. —P5



El Rey preside el funeral de un represaliado por el franquismo. Felipe VI participó en el cementerio de El Campello (Alicante) en la repatriación de los restos de Rafael Altamira y su esposa, Pilar Redondo. Altamira fue un jurista, pedagogo, historiador y literato liberal que murió en 1951 en el exilio en México. En la imagen, difundida por la Casa del Rey, el Monarca camina del brazo de María Luz Altamira García-Tapia, la nieta mayor de la pareja, en el cortejo fúnebre. JOSE JIMENEZ

—P20

La primera vuelta da empate entre Noboa y González en Ecuador

J. D. QUESADA / C. MELLA
Bogotá / Guayaquil

El presidente Daniel Noboa y la candidata de la izquierda Luisa González empataron en la primera vuelta de las elecciones de Ecuador, con un 44% del voto cada uno, y todo se deci-

dirá en la segunda vuelta entre ambos, el 13 de abril. Con el 98% escrutado, Noboa venció por unas décimas. El resultado convierte en decisivo el apoyo del tercer aspirante, el líder indígena Leonidas Iza. —P8

—EDITORIAL EN P12

La UCO constata que García Ortiz borró mensajes al ser encausado

REYES RINCÓN
Madrid

Un informe de la Guardia Civil acredita que el fiscal general del Estado borró todos los mensajes de WhatsApp el 16 de octubre, cuando fue imputado, y que no habló con ningún periodista la noche de la filtración. —P21

El Gobierno regularizará a 25.000 migrantes por la dana

MARÍA MARTÍN
Madrid

El Gobierno regularizará a los inmigrantes afectados por la dana, que son unos 25.000 entre trabajadores y familiares directos. La medida forma parte de un plan que aprobará hoy el Consejo de Ministros. —P16 Y 17